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La UAEM en la prensa: 
 
Firma UAEM compromiso con la sustentabilidad 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) se adhiere a los lineamientos académicos, 
científicos y tecnológicos en el ámbito de la sustentabilidad ambiental, mediante convenio de colaboración con 
el cual la institución se suma al Consorcio Mexicano de Instituciones de Educación Superior para la 
Sustentabilidad (Complexus). Gustavo Urquiza Beltrán, rector de la UAEM, firmó hoy el convenio simbólico 
con el Complexus y se compromete a fortalecer este tema en las funciones sustantivas y de gestión de la 
institución, la cual, dijo, ya cuenta con un programa que impulsa acciones concretas de cuidado ambiental. En 
el marco del 20 aniversario de fundación del Complexus, su secretaria ejecutiva, Dulce María Ramos Mora, 
dijo que “este consorcio no sólo es vigente, sino que resulta primordial ante la crisis socio ambiental que 
avanza y se profundiza en todo el mundo, por lo que se vuelve apremiante para las universidades asumir un 
papel protagónico en la transformación socio ambiental”. Complexus es un órgano de coordinación 
interinstitucional, creado en el año 2000 por iniciativa del Centro de Educación y Capacitación para el 
Desarrollo Sustentable (Cecadesu), de la Secretaría de Medio Ambiente y Recursos Naturales (Semarnat) y 
de la Asociación Nacional de Universidades e Instituciones de Educación Superior (Anuies), en diálogo con 
diez instituciones de educación superior del país, entre ellas, la UAEM. La firma del convenio forma parte de 
los compromisos de las universidades e instituciones de educación superior mexicanas con el Día 
Internacional de la Madre Tierra, el cual se conmemora cada 22 de abril y este año plantea como reto evitar la 
propagación de covid-19, así como de enfermedades infecciosas de animales a humanos (zoonóticas), entre 
otros puntos. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://launion.com.mx/morelos/avances/noticias/180281-firma-uaem-compromiso-con-la-sustentabilidad.html 
 
Trabajo conjunto de UAEM y FEUM; atestiguó C. Blanco 
La administración central de la Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM), será receptiva de las 
propuestas y trabajará junto con la Federación de Estudiantes Universitarios de Morelos (FEUM) en aquellos 
temas que beneficien a la comunidad estudiantil, aseguró el rector Gustavo Urquiza Beltrán. Esta tarde en el 
Centro Universitario Los Belenes de la UAEM, se llevó a cabo la ceremonia de toma de protesta del Comité 
Directivo de la FEUM 2021-2024, mismo que preside César Alejandro González Mejía. Ante la presencia del 
gobernador del estado, Cuauhtémoc Blanco Bravo, funcionarios de su gabinete, directores de las diferentes 
unidades académicas y ex presidentes de la FEUM, el rector Urquiza Beltrán, se comprometió a apoyar los 
proyectos del nuevo comité estudiantil para coadyuvar en la formación integral de los estudiantes morelenses, 
a través de la ciencia, la cultura, el deporte y la salud. El rector enfatizó a los estudiantes la importancia de 
cumplir con sus funciones con ética, honestidad y responsabilidad, plasmadas en su plan de trabajo para el 
periodo 2021-2024, y en el que destacan los primeros 100 días de gestión de cada una de las secretarías y 
direcciones. “Veo con agrado que han integrado en su estructura diversas áreas en las que estoy seguro, 
trabajarán para beneficio de todos los estudiantes, por ejemplo, la creación de la Secretaría de la Mujer y 
Diversidad, con quienes ya me reuní, y tengan la certeza de que mi administración será receptiva de sus 
propuestas y caminaremos juntos en este tema”, aseveró el rector. Gustavo Urquiza  resaltó, que a pesar de 
la crisis financiera que ha impactado a la institución en los últimos años, los indicadores de calidad han sido 
los mejores en la historia de la UAEM, por lo que continuará el trabajo para que los organismos acreditadores 
avalen estos logros, razón por la que los jóvenes deben sentirse orgullosos de pertenecer a la máxima casa 
de estudios morelense. El presidente de la FEUM, César Mejía aseguró que este día representa una nueva 
era para la organización estudiantil y pondrán su empeño como estudiantes para que desde la Universidad, se 
construya una nueva era para Morelos. Asimismo, puntualizó que la FEUM “no será una vez más un adorno o 
un trampolín político”, al asegurar que los más de ocho mil estudiantes que los eligieron, no votaron por ellos 
sino, por el cambio propuesto. 
El Regional del Sur, (Redacción y Gerardo Suárez), 
https://elregional.com.mx/trabajo-conjunto-de-uaem-y-feum-atestiguo-c-blanco 
https://elregional.com.mx/no-sera-la-feum-trampolin-politico-gonzalez-mejia 
Cadena Sur Multimedios, (Redacción), 
http://cadenasurmultimedios.mx/site/?p=89318 
Diario de Morelos, p.5, (Redacción). 
 
Inició canje de fichas para ingresar a UAEM 
Dulce María Arias Ataide, directora General de Servicios Escolares, informó que desde las 9 y hasta las 16 
horas, del 19 al 28 de abril, los aspirantes que tengan dudas pueden llamar al Centro de Llamadas y corregir 
algún error en su pre registro, e imprimir la ficha que deberán presentar para hacer su examen de ingreso. 
Dijo que los aspirantes pueden canjear su ficha desde el sistema en la página electrónica: 
https://superior.uaem.mx, además, se creó el Centro de Llamadas 800 838 88 13, para aquellos que tienen 
dudas o quieren corregir algunos datos y se aprobó una prórroga para realizar el pago, subir su fotografía y 
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canje de ficha hasta el 28 de abril. “Hay muchos aspirantes que tienen dudas, escribieron mal su CURP, 
escogieron una carrera que no era, se confundieron de unidad académica, o hay alguna información que les 
interesa conocer antes de imprimir su ficha definitiva, entonces ahí se les puede ayudar”, dijo Arias Ataide. La 
titular de Servicios Escolares de la UAEM, informó que este año para el nivel superior hubo un pre registro de 
16 mil 724 personas, de las cuales pagaron su ficha 13 mil 104, además, la oferta de la institución es de solo 7 
mil 630 lugares en las unidades académicas y donde hay más demanda es en las carreras del área de la 
salud como Medicina, Enfermería, y otras como Derecho, Arquitectura y Contaduría. “Es muy importante que 
sepan que una vez impresa su ficha y seleccionada la carrera, después del 28 de abril, ya no hay 
posibilidades de hacer cambios, por eso es fundamental solicitar correcciones, particularmente en la 
preferencia del programa educativo”, reiteró. Dulce Arias dijo que es uno de los problemas más comunes que 
han detectado es que los aspirantes no acuden a presentar el examen o se confunden de fecha, por lo que 
recomendó a los aspirantes tener muy presente la fecha de examen, ya que el Centro Nacional de Evaluación 
(Ceneval), no repone las fechas de aplicación del examen a quienes no llegan a presentarlo. Finalmente, la 
funcionaria insistió en la importancia de que los aspirantes estén pendientes de la información que se publica 
en la página web: www.uaem.mx y los medios de comunicación universitarios para realizar con éxito su 
proceso de ingreso. 
Lo de Hoy Morelos, IV Cuautla, (Redacción). 
 
Aplazan canje de fichas para ingreso a preparatorias de la UAEM 
La Universidad Autónoma del Estado de Morelos (UAEM) anunció una prórroga en el proceso de admisión a 
las preparatorias de la institución a quienes no realizaron su pre registro o el pago, por lo que el canje de 
fichas será de manera virtual el 3 y 4 de mayo próximo. De acuerdo con información de la dirección general de 
Servicios Escolares, hasta el 30 de abril se permitirá el pre registro de aspirantes a las preparatorias de la 
UAEM y el pago en línea a través de la dirección electrónica medio.uaem.mx/pago-enlinea, así como el 
registro de fotografía. Los días 3 y 4 de mayo son los días en que se habilitará el canje de fichas de manera 
virtual. Cabe señalar que la UAEM ofrece bachillerato general y bachillerato técnico en las Escuelas 
Preparatorias uno y dos ubicadas en Cuernavaca, la Tres en Cuautla, la Cuatro en Jojutla, la Cinco en Puente 
de Ixtla, la Seis en Tlaltizapán así como la comunidad de Tres Marías en Huitzilac y la Escuela de Técnicos 
Laboratoristas. De acuerdo con la convocatoria publicada en el portal institucional de la UAEM, el aspirante 
deberá descargar y guardar el archivo de la pre ficha de registro. Posteriormente deberá cubrir el pago por 
590 pesos en instituciones bancarias o en línea UAEM correspondiente al derecho de participar en el 
concurso de admisión. En el nivel medio superior se espera que realicen su pre registro cuatro mil 500 
aspirantes y se ofrece un simulacro de examen en el portal institucional de la UAEM para quien así lo 
requiera. Dulce María Arias Ataide, directora general de Servicios Escolares de la UAEM, dijo que la máxima 
casa de estudios ofrece tres mil 930 espacios de nuevo ingreso en sus ocho unidades académicas de nivel 
medio superior para el ciclo escolar 2021-2022, cuyo proceso de admisión será de manera virtual. “En este 
momento son miles de aspirantes y seguimos siendo la primera opción en el estado para estudios de nivel 
medio superior y superior, los jóvenes buscan a la UAEM para continuar con sus estudios universitarios”, 
afirmó Dulce Arias. 
La Unión de Morelos, (Salvador Rivera), 
https://launion.com.mx/morelos/sociedad/noticias/180298-aplazan-canje-de-fichas-para-ingreso-a-
preparatorias-de-la-uaem.html 
 

Estatal:  
 
Firma UTSEM compromiso para el cuidado del ambiente 
La UTSEM Universidad Tecnológica del Sur del Estado de Morelos llevó a cabo la firma de la “Alianza por la 
Sustentabilidad: un compromiso con la carta de la tierra”, cuyo objetivo de esta iniciativa internacional es 
promover un marco ético de valores y principios para el desarrollo sostenible. Al signar la carta, la UTSEM se 
compromete a realizar acciones en torno a los 16 principios éticos para construcción de una sociedad global 
justa, sostenible y pacífica en favor de la tierra. Como parte de los planes y proyectos sustentables que se 
llevarán a cabo de manera conjunta están la impartición de talleres, capacitaciones y conferencias, por parte 
de miembros de la Carta de la Tierra a estudiantes de la UTSEM. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/firma-utsem-compromiso-para-el-cuidado-del-ambiente/ 
Zona Centro Noticias, (Sin firma), 
https://www.zonacentronoticias.com/2021/04/firma-utsem-compromiso-para-el-cuidado-del-ambiente/ 
Cadena Sur Multimedios, (Redacción), 
http://cadenasurmultimedios.mx/site/?p=89297 
 
 
 



 4 

Más del 10 por ciento de los estudiantes del medio superior abandonó sus estudios 
Más del 10 por ciento de los estudiantes de los niveles básico y medio superior se encuentran atrasados y 
requieren de urgente regularización para que puedan culminar su estudios, señalaron maestros de ambos 
sistemas educativos. Dijeron que antes de pensar en un regreso a clases presenciales entre mayo y junio, se 
debería de ver que se debe de atender a los escolares que por diversas causas tienen problemas de 
aprendizaje. Luis Manuel Guerra Franco secretario de Trabajo y Conflictos del Sindicato Nacional de 
Trabajadores de la Educación (SNTE) sección 19, destacó que se está hablando de más de 50 mil alumnos 
que enfrentan problemas educacionales por distintas causas. Explicó que muchos de ellos tuvieron que 
abandonar sus estudios por problemas económicos debido a la pandemia de coronavirus. 
El Regional del Sur, (Jorge Rafael Sánchez), 
https://elregional.com.mx/mas-del-10-por-ciento-de-los-estudiantes-del-medio-superior-abando-sus-estudios 
 
Capacita Impajoven a estudiantes de Conalep Morelos 
Con el propósito de brindar orientación vocacional, el Instituto Morelense de las Personas Adolescentes y 
Jóvenes (Impajoven) impartió el taller “Habilidades de empleabilidad” para estudiantes de Colegio de 
Educación Profesional Técnica del Estado de Morelos (Conalep Morelos) plantel Tepoztlán. La dinámica se 
llevó a cabo a través de plataformas virtuales y ofreció al alumnado información sobre consejos prácticos y 
herramientas que les permitan incursionar en el mercado laboral. Asimismo, se abordaron temáticas como 
autoempleo, trabajo en equipo y conocimiento de nuevas tecnologías. De esta manera, el Impajoven brinda 
información para aquellas y aquellos estudiantes con planes de vida orientados a desenvolverse en el ámbito 
laboral dentro de áreas como producción, servicios y alimentos. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/noticias-morelos/capacita-impajoven-a-estudiantes-de-conalep-morelos/ 
 
Covid-19 en Morelos: Se registran 83 nuevos casos y 6 defunciones 
La Secretaría de Salud informa que a la fecha en Morelos se han estudiado 143 mil 957 personas, de las 
cuales se han confirmado 31 mil 655 con coronavirus COVID-19; 505 están activas, descartado 110 mil 577 y 
están como sospechosos mil 725; se han registrado 3 mil 095 defunciones. La subdirectora de Salud Pública 
de Servicios de Salud de Morelos (SSM), Cecilia Guzmán Rodríguez, detalló que los nuevos pacientes son 41 
mujeres las cuales se encuentran aisladas en sus hogares. También, 42 hombres los cuales se encuentran en 
aislamiento domiciliario. En tanto, las nuevas defunciones se registraron en 3 masculinos que presentaban 
diabetes; también 3 féminas que padecían diabetes, hipertensión y obesidad. Guzmán Rodríguez mencionó 
que, de los 31 mil 655 casos confirmados, 83 por ciento están recuperados, 4 por ciento está en aislamiento 
domiciliario, otro 3 por ciento en hospitalización, mientras que un 10 por ciento lamentablemente ha fallecido. 
La Crónica de Morelos, (Redacción), 
https://www.guillermocinta.com/principal/covid-19-en-morelos-se-registran-83-nuevos-casos-y-6-defunciones/ 
Cadena Sur Multimedios, (Redacción), 
http://cadenasurmultimedios.mx/site/?p=89321 
Diario de Morelos, p.3, Redacción). 
 

Nacional: 
 
Autonomía universitaria, más fuerte con nueva ley de educación superior 
El rector de la Universidad Nacional Autónoma de México (UNAM), Enrique Graue Wiechers , destacó que la 
nueva Ley General de Educación Superior es el resultado de una amplia consulta, con la que nos sentimos 
satisfechos e identificados y resaltó que se espera que con ella se fortalezca significativamente la autonomía 
de las universidades. Por su parte, el subsecretario de Educación Superior de la Secretaría de Educación 
Pública, Luciano Concheiro Bórquez, afirmó que esta legislación, que fue publicada en el Diario Oficial de la 
Federación el martes pasado, tiene por obligación garantizar el ejercicio del derecho humano a la educación 
en este nivel y busca contribuir a ser una perspectiva que permita el bienestar para la formación profesional, 
pero con un compromiso social. En la Jornada de análisis: La Ley General de Educación Superior, organizada 
por la UNAM, Graue dijo que el artículo segundo de la norma fortalece la autonomía e impide que intereses 
ajenos a las universidades busquen modificar nuestras reglamentaciones o formas de gobernarnos sin el 
acuerdo específico de nuestras comunidades. 
La Jornada, p.30, (Jessica Xantomila),  
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/sociedad/030n1soc 
 
Investigadores de Puebla impulsan diálogo ante cambios en Conacyt 
Antes de interponer recursos legales como amparos contra la contra las reformas al reglamento del Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI) del Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) por actos 
discriminatorios, investigadores de universidades privadas en Puebla coincidieron en que se buscará agotar el 
diálogo para que se mantengan los apoyos para el desarrollo de la investigación. Sandra Murillo Cano, 
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académica de la Facultad de Tecnologías de Información; Damián Emilio Gibaja Romero, director del Área de 
Matemáticas de la Universidad Popular Autónoma del Estado de Puebla (Upaep) expresaron la importancia de 
que se abran canales de diálogo ante los cambios en el SNI de Conacyt. El pasado 6 de abril, la Comisión 
Nacional de Mejora Regulatoria (Conamer) avaló las modificaciones al nuevo reglamento del Sistema 
Nacional de Investigadores (SNI) realizadas por el Conacyt, entre ellas, la eliminación de los estímulos para 
investigadores de instituciones privadas.  
Milenio, (Jaime Zambrano),  
https://www.milenio.com/politica/comunidad/investigadores-puebla-impulsan-dialogo-cambios-conacyt 
 
En CdMx, 249 cadetes se gradúan de la Universidad de la Policía 
Un total de 249 cadetes, 109 mujeres y 140 hombres, de la Universidad de la Policía de la Ciudad de México 
concluyeron el curso básico policial, por lo que se integraron formalmente a las filas de la Secretaría de 
Seguridad Ciudadana (SSC). La ceremonia de graduación de la generación 274 fue presidida por el jefe de la 
policía capitalina, Omar García Harfuch, quien afirmó que su dependencia tiene la convicción de defender la 
capital del país de grupos delictivos, de manera que hizo un llamado a que los nuevos uniformados se 
mantengan firmes ante los embates de la delincuencia y que no permitan actos de corrupción.  
Milenio, (Carlos Vega),  
https://www.milenio.com/policia/cdmx-249-cadetes-graduan-universidad-policia 
 
Cancela la UNAM el proyecto Escrituras en el cielo 
La Casa del Lago de la UNAM anunció que se cancela el proyecto Escrituras en el cielo. Poemas dibujados 
con luces en el cielo nocturno de la Ciudad de México, una de las actividades del programa de la Fiesta del 
Libro y la Rosa 2021. Mediante un comunicado, explica que la primera actividad que se realizaría el pasado 
17 de abril, fue suspendida de último momento al constatarse la falta de permisos. "El proveedor aseguró que 
el día de hoy, 22 de abril, contaría con la autorización para el uso de los drones; sin embargo, hasta este 
momento no se cuenta con dichos permisos", por lo que el evento se canceló. En este sentido, la  Casa del 
Lago señaló que se evalúan las acciones legales que procedan; y lamenta "esta penosa situación y ofrecemos 
disculpas al público, a las y los autores invitados con quienes trabajamos por muchos meses para lograr este 
proyecto". 
La Crónica de Hoy, (Redacción), 
http://www.cronica.com.mx/notas-cancela_la_unam_el_proyecto_escrituras_en_el_cielo-1184465-2021 
El Universal, (Redacción), 
https://www.eluniversal.com.mx/cultura/cancelan-escrituras-en-el-cielo-actividad-de-la-fiesta-del-libro-y-la-
rosa-de-la-unam 
Milenio, (Milenio Digital),  
https://www.milenio.com/cultura/unam-cancela-evento-falta-permiso-volar-drones 
 
Firman convenio Conacyt y Birmex para la producción de vacunas y biofármacos 
El Consejo Nacional de Ciencia y Tecnología (Conacyt) y la empresa paraestatal Birmex firmaron un convenio 
de colaboración, de duración indefinida, para fortalecer las capacidades del sector público mexicano en la 
producción de vacunas, antivenenos, sueros y otros biofármacos para atención a la salud. El encuentro fue 
encabezado por el secretario de Salud, Víctor Alcocer, y el subsecretario de Promoción y Prevención de la 
Salud, Hugo López-Gatell. Elena Ávarez-Buylla, directora de Conacyt, dijo que se busca recuperar la 
autosuficiencia en producción de vacunas que se tenía antes de 1999 y revertir la vulnerabilidad de la 
población ante emergencias sanitarias. 
La Crónica de Hoy, (Antimio Cruz), 
http://www.cronica.com.mx/notas-
firman_convenio_conacyt_y_birmex_para__la_produccion_de_vacunas_y_biofarmacos-1184474-2021 
La Jornada, p.7, (Ángeles Cruz Martínez),  
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/politica/007n3pol 
 
Suman 214,095 muertes por coronavirus en México 
La Secretaría de Salud informó este jueves que ya son 214 mil 95 las personas fallecidas por el nuevo 
coronavirus SARS-COV-2 en el país. Mientras tanto, los casos activos estimados de la enfermedad COVID-
19 aumentaron a 27 mil 408. La hipertensión, la obesidad y la diabetes son, respectivamente, los primeros 
tres padecimientos asociados a los decesos por coronavirus. Todas las entidades del país cuentan, hasta el 
momento, con disponibilidad en camas tanto de hospitalización general como con ventilador. Los casos 
confirmados en el mundo son 144 millones 241 mil 181, de acuerdo con la Universidad Johns Hopkins. 
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/22/suman-214095-muertes-por-coronavirus-en-mexico/ 
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Ya son 16 entidades con incremento de casos de COVID en México 
La Secretaría de Salud dio a conocer que, hasta el momento, 16 entidades de México han presentado un 
crecimiento en su curva epidémica de casos estimados de coronavirus. “Lo que estamos viendo es un 
cambio en la tendencia descendente. ¿Esto significa una alarma? (…) No. En este momento, todavía no, 
pero no deja de ser una señal”, comentó, al respecto, José luís Alomía, director general de 
Epidemiología.“No necesitamos llegar a un punto en donde la curva tenga un crecimiento exponencial (…) 
para entonces recién decir ‘cuidado, hay un problema’”, continuó. Dichas demarcaciones son Baja 
California Sur, Coahuila, Colima, Chihuahua, Ciudad de México, Durango, Guerrero, Hidalgo, Estado de 
México, Morelos, Nayarit, Quintana Roo, San Luis Potosí, Sonora, Tamaulipas y Tlaxcala.  
El Financiero, (Redacción), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/22/y-va-de-subida-de-nuevo-ya-son-16-entidades-con-
incremento-de-casos-de-covid-en-mexico/ 
 
La crisis sanitaria en Chihuahua sería peor que la de octubre 
La población de Chihuahua mantiene una movilidad 7 por ciento mayor a la que se registró en octubre 
pasado, lo cual es preocupante, pues si no se controla la crisis de salud por Covid-19 puede ser peor que la 
de hace se siete meses, advirtió Gilberto Aquino, investigador de la Universidad Autónoma de Chihuahua 
(Uach). La Secretaría de Salud (Ssa) estatal confirmó que se reportaron 309 nuevos contagios y 57 decesos 
entre miércoles y jueves (dos de las víctimas son médicos). Desde el inicio de la pandemia 117 integrantes del 
sector salud han fallecido, precisó la dependencia. El estado sumó mil 469 infectados en esta semana para un 
acumulado de 62 mil 817 casos y 6 mil 268 personas fallecidas durante la pandemia. Asimismo, la Ssa estatal 
precisó que hay 317 pacientes hospitalizados y 77 de ellos están intubados. El investigador de la Uach explicó 
en rueda de prensa que han aumentado la tasa de transmisión y la carga activa o tasa de incidencia debido a 
la movilidad tanto entre ciudades como en la capital del estado. 
La Jornada, p.28, (Rubén Villalpando y Jesús Estrada),  
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/estados/026n4est 
 
Confinamiento incrementa lectura en formato digital en México 
La pandemia del COVID-19 impulsó significativamente la lectura en formato digital en libros, revistas y 
periódicos en la población lectora de 18 años y más, según cifras de los resultados del Módulo sobre 
Lectura (MOLEC). De acuerdo con el del Instituto Nacional de Estadística y Geografía (INEGI), entre 2016 y 
2021, el porcentaje de población lectora de libros en formato digital pasó de 6.8 a 21.5 por ciento. Mientras 
que los lectores de revistas aumentaron de 2.6 a 21.6 por ciento y los de periódicos digitales, de 5.6 a 21.3 
por ciento, en dicho periodo. El promedio de libros que leyó la población adulta lectora en los últimos 12 
meses fue de 3.7 ejemplares, cifra que no se alcanzaba desde 2017. Esta población destacó que el 
principal motivo de su lectura de libros fue por entretenimiento con el 42.6 por ciento. A esta le continúan 
razones de trabajo o estudio y por cultura general. Entre las lecturas favoritas se encuentran la de literatura 
con 36.1 por ciento, seguidos de aquellos de alguna materia o profesión, de texto o uso universitario, con 
30.8 por ciento. 
El Financiero, (Cristian Téllez), 
https://www.elfinanciero.com.mx/nacional/2021/04/22/confinamiento-incrementa-lectura-en-formato-digital-
en-mexico/ 
 
Clases a distancia limitan protestas y organización: Boaventura de Sousa 
En diversas universidades del mundo existe una tendencia a utilizar la pandemia del Covid-19 como una 
oportunidad para acelerar al máximo la transición digital, pero la presencia de los estudiantes en 
los campi resulta fundamental no sólo por la enseñanza misma, sino también por la socialización muy 
importante para el desarrollo de su vida; es donde aprenden a ser ciudadanos, aseveró el sociólogo 
Boaventura de Sousa Santos, catedrático en la Facultad de Economía de la Universidad de Coímbra, 
Portugal. En conferencia magistral, en el marco del vigésimo aniversario del Consorcio Mexicano de 
Instituciones de Educación Superior para la Sustentabilidad (Complexus), expuso que si bien las 
universidades estaban intentando incrementar las tecnologías de información, era con el propósito primordial 
de que éstas son complementarias, “no pueden sustituir la presencia de los profesores y estudiantes en el 
campo, ésa es el alma de la universidad y ahora de repente parece que la llamada enseñanza on line pasó a 
ser lo principal”. 
La Jornada, p.30, (Jessica Xantomila),  
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/sociedad/030n2soc 
 
Tv UNAM compartió el ímpetu y la gracia del niño prodigio de Caracas: Gustavo Dudamel 
La simpatía e ímpetu del director Gustavo Dudamel fueron mostrados por Tv UNAM con la transmisión de uno 
de los conciertos del músico venezolano, quien surgió como un niño prodigio en Caracas hasta convertirse en 
estrella mundial, recientemente nombrado director musical de la Ópera de París. Fragmentos de la 
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ópera Sansón y Dalila, de Camille Saint-Saéns, y Cuadros de una exposición, de Modest Musorski, al frente 
de la Orquesta Sinfónica de la Juventud Venezolana Simón Bolívar, fueron las piezas que culminaron en un 
efusivo aplauso. Dudamel salió cuatro veces al escenario a agradecer la efervescente ovación. En unas de 
esas ocasiones, la cámara tomó entre el público a José Antonio Abreu, quien fue fundador y mentor de esa 
orquesta de la que surgió el músico, ahora de 40 años de edad. 
La Jornada, p.4, (Alondra Flores Soto),  
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/cultura/a04n1cul 
 

Internacional: 
 
Diseñan fármaco que puede revertir síntomas de Alzheimer en ratones 
 Investigadores de la Facultad de Medicina Albert Einstein de Nueva York diseñaron un fármaco experimental 
que potencia un tipo de autofagia, un mecanismo natural de limpieza celular que elimina las proteínas no 
deseadas y que es capaz de revertir los síntomas de la enfermedad de Alzheimer en ratones, el paso previo 
para que funcione en humanos. El estudio, publicado ayer en la revista Cell, fue dirigido por una de las 
científicas más destacadas de España, Ana María Cuervo, doctora titular de la Cátedra Robert y Renée Belfer 
para el Estudio de las Enfermedades Neurodegenerativas y codirectora del Instituto de Investigación sobre el 
Envejecimiento en el Albert Einstein College of Medicine de Nueva York. “Los descubrimientos en ratones no 
siempre se trasladan a los humanos, especialmente en la enfermedad de Alzheimer", y "no queremos crear 
falsas expectativas" advierte Cuervo, pero, con esta investigación, "pensamos que podría funcionar porque lo 
único que estamos haciendo es reponer una función de la célula al nivel juvenil", explica la doctora. Para ello, 
"básicamente usamos la forma natural en que las células eliminan la toxicidad en una persona joven", insiste. 
La Crónica de Hoy, (EFE en Madrid), 
http://www.cronica.com.mx/notas-disenan_farmaco_que_puede_revertir_sintomas_de_alzheimer_en_ratones-
1184473-2021 
 
Perseverance convierte CO2 de atmósfera de Marte en oxígeno 
El robot explorador Perseverance logró transformar el dióxido de carbono de la delgada atmósfera marciana 
en oxígeno, mediante su experimento MOXIE (Mars Oxygen In-Situ Resource Utilization Experiment). Tan 
sólo para demostrar que el experimento funciona, MOXIE y el Perseverance han dado un paso más en lo que 
para los científicos de la NASA es un logro de ciencia ficción: obtener el oxígeno que algún día podrían 
respirar los próximos humanos en el planeta rojo, pero también utilizarlo como combustible. Aislar y almacenar 
oxígeno en Marte impulsaría los cohetes que podrían sacar a los astronautas de la superficie del planeta, 
señala la agencia espacial en un comunicado. “Estos dispositivos también podrían algún día proporcionar aire 
respirable para los propios astronautas”. La atmósfera de Marte es 96 por ciento dióxido de carbono (CO2). 
MOXIE funciona separando los átomos de oxígeno de las moléculas de dióxido de carbono, que están 
formadas por un átomo de carbono y dos átomos de oxígeno. Un producto de desecho, monóxido de carbono, 
se emite a la atmósfera marciana, al igual que un auto en Tierra que no pasó la verificación.  
La Crónica de Hoy, (Isaac Torres Cruz), 
http://www.cronica.com.mx/notas-el_rover_perseverance_logro_extraer_oxigeno_de_la_atmosfera_de_marte-
1184395-2021 
El Universal, (EFE), 
https://www.eluniversal.com.mx/ciencia-y-salud/extraen-oxigeno-de-marte-y-el-ingenuity-vuela-por-segunda-
ocasion 
La Jornada, p.2, (Europa Press),  
https://www.jornada.com.mx/2021/04/23/ciencias/a02n2cie 
 
 


